

moedas por todas, salvo una que otra persona, que tal vez por conveniencias particulares, se interesó por la subsistencia del expediente.

En lo que yo le prego nos interesamos todos los de la Provincia de El Oro una especie de particularidad: los restos de los Cantones de Macasita y Potosí, que en la que contiene la memoria del expediente mencionado, se para todo lo que se recordaba en el escrito que se trata de establecer en la litigiosa que está constituyéndose del Puerto Iquitos al Pasaje, y para los caminos carreteros de allí a través que tienen su salida en el Distrito de Chachapoyas.

La viuda, hijos y nietos de la señora que para la adquisición del presidio, puso su nombre, no solamente la importancia y extensión, sino también dieciséis cantones, porque esto es lo que contiene la memoria de las provincias del Cauca, Caquena y Loja, especialmente las de los primeros, que pueden pensar en ir a sus negocios a Machala, aunque en esta parte podremos encontrar las más miserables y facilidades para la vida de los que desean y necesitan de sus Provincias.

Es preclara que imploramos Excmo. Señor, confiadnos con la magnitud del Supremo Gobierno.—Santa Rosa, Febrero 20 de 1869.

—A este respecto dice "La Nueva Era":

—Hay más allá no solo el Canto Santa Rosa es opuesto a ese establecimiento; los son todos los cantones de la Provincia de El Oro, pues en Machala, instaurada la anarquía, que se oponen a su autoridad, salieron en solo por pionero y caro. Personas libidinosas que se han encuestado con varios señores de los principales de esa capital, estuvieron persuadidos de la anomia situación de ese centro, y la desecharon.

No nos quedó todavía para tener un punto mayor.

Hechos publicados en el número 17 de 26 de Febrero ultimo un oficio sobre demanda instaurada en el Tribunal de Justicia, oficio que da comprobación bien clara la anomia existencia de ese establecimiento; pues que, después de dar algunos supuestos a los dos empleados que tiene la Almudina, apenas tuvieron como sobrante si los suficientes para cubrir la desembocadura.

Eso es otro asunto que nos llama la atención.

Las insignificantes entradas de Adulsana indican el poco despacho de ese oficio, y si con ello se explica la situación, no obstante las más sencillas a los dos empleados que poseían que tienen. A qué viene eso de: Ni intercambio, ni gastos absurdos.

—El señor Coronel don Enrique Morales

Alfaro ha hecho cargo en Machala de la Gobernación de esta Provincia que estaba desempeñada accidentalmente por el señor Jefe Político, por renuncia del ex-Gobernador don Agustín Pampillo.

—La señora María Villalba de la Zaruma concluyó tiempo, que a quien habrá que construirla de nuevo.

Estamos satisfechos de los demás pueblos de la República.

No hay más comunicación que entre Paseo Mariano y este pueblo, y sabe Dios qué comunicación.

Así es que la construcción de la línea por Balivo será muy oportunidad y buena obra.

Tenemos ya comunicación telegráfica con el pasaje de Guayaquil de naciones de interrupción, pues ahora está la línea expedita de agua a Machala y esto con algún trabajo.

—Se está formando una nueva banda de moneda, que dirige el director del profesor don Juan José.

La organización de la banda es por contrata de cuatro antros con jóvenes que quieran dedicarse a ese ramo.

CERRADURAS y chapas para puertas.—Abanicos de veleros los Sres. de E. H. Haugwitz.

Noticias por Telégrafo

SERVICIO ESPECIAL Y DIRECTO DE NUESTROS CORRESPONDENTES

Suplicamos á los señores telegrafistas y á todos aquellas personas que alguna ingenuidad tienen de querer mandar telegramas, que dispongan á nuestros servicios que tan costoso nos es, la misma atención y solicitud que al de los periódicos que se LES CONCEDE GRATIS.

PORTOVIEJO

MARZO 13.—[Recibido el 15 á las 9 a. m.] La interrupción de la línea telegráfica me ha impedido comunicar á usted oportunamente las siguientes noticias.

—La Corte Superior revocó el auto motivado contra don Ramón Alarcón J. Jefe Político de Santaná, por abuso de autoridad.

—Don Jacinto D. Joz, hijo de don Juan Joza, comerciante de Riochito que ha sido declarado en quiebra, protesta del allanamiento de su casa y almacén en esta ciudad, alegando que su giro consular es independiente del du su padre.

—Del despacho de la Judicatura de Letras han desaparecido tres juicios criminales. Se instruye el sumario para descubrir á los autores de este robo.

—Regresó de Chone el piqueño de tropa que lleva la guarnición, habiendo sido relevado por otro.

Otros telegramas

que no se han recibido en las fechas que se expresan, cuyas copias trajo el último correo.

LATACUNGA

MARZO 4.—[Entregado á las 4 de la tarde.] Se ha anunciado lunes sale de

una bodega bien central, en la calle de Pichincha. En esta imprenta se dará razón.—MARZO 15 3008.—S.V.

Se aliqua

EL GRITO DEL PUEBLO

se ha agrandado la salida del cronico

"Cotopaxi" para Manabí por hallarse en el capitán de dia una hermano Sr. Benigno Calderón y uno de los miembros de la familia del señor General Morales Superintendente de Adulsana... Se enciende enfermo hace dos días el Sr. Oscar Alexander. El pabellón para los expósitos ecuatorianos que concursaron á la Exposición de 1900 ha sido concedido por el Gobierno para la Biblioteca Municipal de Guayaquil. Se ha aprobado por el Congreso de Colombia el convenio de reconocimiento de los titulos profesionales entre apellidos y el Ecuador. Modesto Solerzano que fué Consul ecuatoriano en Washington durante la administración Cordero se

EL GRITO DEL PUEBLO

Crónica

Santoral

Hoy jueves 10 de Marzo.—San Julian de Cisneros, San Esteban, Obispado y canónigo; San Abramón, sacerdote.

Movimiento de la Luna

Charco creciente el 19 Lunaciones el 27

Banda de guardia

Esa noche hará la guardia de depósito las compañías "Aviles" y "12", "Indpendencia" y "15" e "Socorro" N° 14, haciendo la N° 12 guardia en el depósito de la "Ecuador".

Salida de vapores fluviales

Hoy, jueves 10, salen los siguientes vapores: "San Vicente", "Palermo" y el "San José" y "Socorro" N° 14, de Guayaquil a las 7 de la mañana.

—El "Raro" para Babahoyo, Carchi, Cateca y Ventanas, a las siete de la mañana.

—El "San José", para El Carmelo, a las once de la mañana, fletado por el señor Ignacio C. Roca.

—El "Sayang", para Víncos, a las 6 de la mañana.

Batidas de turno.

En la proxima noche cesan de irnos las siguientes batidas: la "Alameda" viene de San José y la "Euromarina" del señor Felipe Vaca, en la Avenda "Olmedo".

Baños del Salado

Buena marza: de 8 á 12 del día y 5 á 6 de la noche.

Correos

Hoy entran de Daule, Mochaca y Cozumbi para Manabí y Daule.

Coosas del día

Paráfrasis de una correspondencia de Paita á El Comercio de Lima:

—El vapor "Acomagua" ha venido con retardó y ha sufrido algunas horas de observación, causa de las demoras oficiales con que vienen anotadas las patentes de Guayaquil.

El náutico "Elío Enciso Baquerizo" ha fletado en este puerto el 22 del pasado mes, con conductor con numeroso y selecto acompañamiento á la capilla mortuoria de este puerto, donde se la llevó hasta la 28, en que fué embarcado en el vapor "Lota", con destino a Guayaquil, donde se la dejó sepultura al lado de sus parientes.

—Das Encinas Baquerizo M. se dirige á Sur en el "Acomagua" y regresará el día 25, pasada hora Valparaíso. Entiendo que el viaje obedece, después del fallecimiento del náutico José Luis, a la que la revolución ecuatoriana ha condicionado á este con los estertores de la agonía.

—El cable animado ayer haber fallecido Erickmann, famoso novelista frances á la edad de 77 años.

Entre las novelas que hemos leído los hombres de esta generación, ya maduros se entiende, las de Erickmann y Charran son de aquellas de felices recuerdos.

—Eran los colaterales que han hecho trabajo fino, sobre todo tomando con su material las costumbres alemanas de los pueblos de las orillas del Rhin.

—No hace mucho que en el Teatro italiano el público saboreó una de sus famosas obras dramáticas "El amigo Fritz".

Pertenecían aquéllos autores en su época al famoso época literaria que dio transición entre la escuela romántica y la realista moderna: Dumas padre, Méry, Capaño, Teraill, Buler, George Sand, Sandrea, Musset, Souvestre, Feuillet, Férou, Soulié, Feydeau, los hermanos Goncourt, Feydeau, Raybaud y otros muchos que apesar de sus títulos de clase.

Charran fue el primero que dejó este mundo; ahora acaba de extinguirse Erickmann; para nosotros son amigos de la infancia que se van y que sin duda personalmente sentimos su muerte como pudiera suceder con la de nuestros más queridos camaradas.

—Se denominará "El Diario" el nuevo periódico cotidiano que va a publicarse en Quito, en reemplazo de "El Díaz de Agosto" como éste renombrado á "El Pichincha".

Una Capital sin un periódico diario es algo inusitado que no ojo sin pestanas.

—Bueno verá, pues es de esperar tener en Cl una fuente de información de la prensa porteña.

Otro sea periódico ilustrado con fotografías trabajadas en Quito.

Aplaudimos la idea, por el efecto propio del que no está exento ni la personalidad más modesta.

—"El Grito del Pueblo" ha sido el primer diario ilustrado en el Ecuador.

—No se mucho pretender, pues además de haber sido el primer diario ilustrado en el Ecuador ha sido también

el primer diario que se ilustró en Sudamérica.

Dos siguieron "El País" de Lima, "La Luz" de Santiago, "El Bata del Plata" y los demás periódicos que trataron de ilustrar sus ediciones en relación con sus medios de servir.

Y perteneció este record, porque otras son amores y más buenas razones.

Pero como cada cual es tipo de otra, no nos disgustaría que en la historia de la prensa sud-americana hicieran la justicia de desenterrarnos como el primer diario que ilustró sus columnas y hoy mismo vemos el único que publica diariamente grabados.

No dignábamos presumirnos, pero á veces como ahora nos tienta el triunfo de la vanidad.

T enemos ya la perspectiva del tráfico comercial entre el Extremo Oriente y América.

El vapor japonés "Sakuramaru" clasificado en los registros del Lloyd Británico de primera clase, ha zarparado de Yokohama en viaje directo al Callao, donde fondeará á fines del presente mes.

El "Sakuramaru" emprenderá su viaje de regreso a Yokohama, en el curso del mes de Abril próximo, y regresará para el Japón, pasajeros y carga en condiciones favorables.

La casa de Morioka y C° de Tokio ofrece atender á los que quieran iniciar negocios en el Japón y encargarse de la venta de los artículos y productos que por vía de ensayo, tuvieran & bien encendidos los exportadores y beneficiadores del Perú y demás países de Sud-América.

Además, la China va á mandar una misión comercial á Europa y á Sud-Austria, con el propósito de promover el comercio chino. Si la misión logra buenas cifras, el gobierno se proponer fundar casas de comercio chinas en todas las grandes ciudades comerciales del mundo.

Creemos que valdría la pena estudiar la conveniencia que podría sacar el Ecuador para los vapores japoneses tocarán en Guayaquil, y a la vez entrar en relaciones comerciales con el Japón y la China.

Hemos tratado este asunto, otras veces y volvemos á llamar sobre él la atención de los comerciantes y hacendados.

—Cabeleganzas de Santiago, Chile, fecha 10 del presente nos comunican las siguientes noticias:

—Por el Ministerio de la Guerra se acordó acuerdo acordando un plazo de 6 meses, para la revisión de los contratos que el gobierno tiene celebrados con las empresas de los artículos y productos que vienen anotadas las patentes de Guayaquil.

El náutico "Elío Enciso Baquerizo" ha fletado en este puerto el 22 del pasado mes, con conductor con numeroso y selecto acompañamiento á la capilla mortuoria de este puerto, donde se la llevó hasta la 28, en que fué embarcado en el vapor "Lota", con destino a Guayaquil, donde se la dejó sepultura al lado de sus parientes.

Das Encinas Baquerizo M. se dirige á Sur en el "Acomagua" y regresará el día 25, pasada hora Valparaíso. Entiendo que el viaje obedece, después del fallecimiento del náutico José Luis, a la que la revolución ecuatoriana ha condicionado á este con los estertores de la agonía.

—El cable animado ayer haber fallecido Erickmann, famoso novelista frances á la edad de 77 años.

Entre las novelas que hemos leído los hombres de esta generación, ya maduros se entiende, las de Erickmann y Charran son de aquellas de felices recuerdos.

—Eran los colaterales que han hecho trabajo fino, sobre todo tomando con su material las costumbres alemanas de los pueblos de las orillas del Rhin.

—No hace mucho que en el Teatro italiano el público saboreó una de sus famosas obras dramáticas "El amigo Fritz".

Pertenecían aquéllos autores en su época á esa famosa época literaria que dio transición entre la escuela romántica y la realista moderna: Dumas padre, Méry, Capaño, Teraill, Buler, George Sand, Sandrea, Musset, Souvestre, Feuillet, Férou, Soulié, Feydeau, Raybaud y otros muchos que apesar de sus títulos de clase.

Charran fue el primero que dejó este mundo; ahora acaba de extinguirse Erickmann; para nosotros son amigos de la infancia que se van y que sin duda personalmente sentimos su muerte como pudiera suceder con la de nuestros más queridos camaradas.

—Se denominará "El Diario" el nuevo periódico cotidiano que va a publicarse en Quito, en reemplazo de "El Díaz de Agosto" como éste renombrado á "El Pichincha".

Una Capital sin un periódico diario es algo inusitado que no ojo sin pestanas.

Bueno verá, pues es de esperar tener en Cl una fuente de información de la prensa porteña.

Otro sea periódico ilustrado con fotografías trabajadas en Quito.

Aplaudimos la idea, por el efecto propio del que no está exento ni la personalidad más modesta.

—"El Grito del Pueblo" ha sido el primer diario ilustrado en el Ecuador.

No se mucho pretender, pues además de haber sido el primer diario ilustrado en el Ecuador ha sido también

E. ROHDE & C. compran CAUCHO y pagan los mejores precios

